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Первое заседание седь-
мого созыва парламен-
та Татарстана прошло  
в республике вчера. 
 Почти наполовину об-
новленный депутат-
ский корпус решил, ко-
му быть Председателем 
Госсовета, кто возгла-
вит профильные коми-
теты, а кому предсто-
ит бороться за интере-
сы республики в Сове-
те Федерации. Главные 
моменты заседания – в 
репортаже корреспон-
дента «РТ». 

ИСПОЛЬЗУЕМ ОПЫТ 
НА ВЫБОРАХ РАИСА РТ
Согласно Конституции Татар-
стана первое заседание от-
крыл старший по возрасту из 

избранных депутатов – Марат 
Галеев. Он поздравил коллег 
с началом работы парламен-
та нового созыва и напомнил 
регламент проведения засе-
даний. 

– В повестке заседания 17 
вопросов. Все они легитими-
руют нашу деятельность как 
органа государственной зако-
нодательной власти, – сказал 
Марат Галеев. 

Он отметил, что в адрес 
Госсовета РТ пришли теле-
граммы из регионов России 
и от федеральных законода-
телей. В частности, Предсе-
датель Совета Федерации Ва-
лентина Матвиенко пожелала 
успехов новому депутатско-
му корпусу и выразила уве-
ренность в плодотворной со-
вместной работе. 

В течение первых минут 
заседания депутаты проголо-
совали по целому ряду техни-
ческих пунктов. Были образо-
ваны комиссии и другие ра-

бочие органы осенней сес-
сии Госсовета РТ. Затем перед 
парламентариями выступил 
глава ЦИК Татарстана Андрей 
Кондратьев. Он кратко отчи-
тался об итогах выборов, со-
стоявшихся 8 сентября. 

– Есть все основания 
утверж дать, что итоги парла-
ментских выборов в Татарста-
не в 2024 году создают пози-
тивный настрой в работе си-
стемы избирательных комис-
сий. Опыт, приобретенный в 
рамках прошедших выборов, 
мы используем при проведе-
нии избирательных кампа-
ний будущего года, когда бу-
дем проводить выборы Раиса 
рес публики и более 7,5 тыся-
чи депутатов местного уровня, 
– отметил глава ЦИК РТ. 

ДОРОЖНАЯ КАРТА 
ИСПОЛНЕНИЯ НАКАЗОВ 
В числе центральных вопро-
сов было избрание Председа-
теля Госсовета РТ. На рассмо-

трение внесли две кандидату-
ры – руководителя фракции 
КПРФ Хафиза Миргалимова и 
секретаря Татарстанского от-
деления «Единой России» Фа-
рида Мухаметшина. 

Парламентариям зачитали 
биографии обоих кандида-
тов на пост Председателя Гос-
совета РТ. Затем претенденты 
выступили перед участника-
ми заседания. По итогам тай-
ного голосования Фарид Му-
хаметшин победил, получив 
85 голосов депутатов.

– Задачей главы парламен-
та будет совместная работа 
представителей всех полити-
ческих фракций на благо рес-
публики. Стану аккуратно, с 
учетом мнения других поли-
тических сил рассматривать 
все вопросы, предоставлять 
возможность высказаться и 
предложить свои решения, – 
сказал Фарид Мухаметшин. 

Седьмой созыв Госсове-
та РТ будет работать в тес-

ной связке с исполнительной 
властью, добавил он. Главной 
целью, как и прежде, остается 
развитие экономики и повы-
шение качества жизни людей. 

– Только в прошлом созы-
ве принят и Раисом РТ под-
писан 571 закон по самым 
разным направлениям. Нам 
предстоит усилить контроль-
ную функцию парламента за 
ходом реализации этих зако-
нов, – подчеркнул Фарид Му-
хаметшин.

В ближайшее время Госсо-
вет РТ займется исполнени-
ем наказов граждан. Для это-
го парламентарии создадут 
дорожную карту совместно с 
Правительством республики. 

– Люди нас поддержали, 
они верят нам, поэтому будем 
работать честно и открыто, – 
заключил спикер.

Также депутаты про-
голосовали за избрание 

РАСКОПКИ НОВОБИКСИНТЕЕВСКОГО 
МОГИЛЬНИКА ПРОВЕДЕНЫ 
В МЕНЗЕЛИНСКОМ РАЙОНЕ
Как сообщили в пресс-службе Комитета РТ по охране объектов 
культурного наследия, было обнаружено 9 погребений людей, 
которые жили в середине – второй половине V тысячелетия до 
нашей эры. Там найдены каменные наконечники стрел, укра-
шения из зубов оленя и бобра, зубов рыб, резцы сурка, шлифо-
ванные пластины из клыков кабана, округлые подвески из при-
уральского серпентинита.
Помимо погребений, на площадке некрополя археологи обна-
ружили жертвенные комплексы – обильно посыпанные охрой 
небольшие ямы, в которые были уложены подношения, расска-
зали в Академии наук РТ.
Исследователи отобрали образцы из погребений на радио-
углеродный анализ для уточнения возраста людей. Также бу-
дет проведен антропологический и геномный анализ останков.

АО «ТУПОЛЕВ» РАБОТАЕТ НАД СОЗДАНИЕМ 
КОНСТРУКТОРСКОГО ЦЕНТРА 
ПО МОДЕРНИЗАЦИИ ТУ-214
Напомним: эти пассажирские самолеты делают на Казанском 
авиационном заводе им. С.П.Горбунова (входит в ПАО «ОАК» 
госкорпорации «Ростех»). По информации пресс-службы Объ-
единенной авиастроительной корпорации, инновационный 
центр возглавит первый заместитель генерального директора 
корпорации, управляющий директор АО «Туполев» Константин 
Тимофеев. В команду центра войдут до 25 специалистов. Им 
предстоит решать разные конструкторские задачи: обеспечи-
вать весовое совершенство самолета, увеличивать дальность 
полета, снижать трудоемкость при сборке.
По словам Константина Тимофеева, новый конструкторский 
центр станет уникальной фабрикой мысли. В настоящий мо-
мент АО «Туполев» набирает сотрудников центра, причем как 
опытных конструкторов, так и молодых специалистов.

ВСЕ ШЕСТЬ ЗАПЛАНИРОВАННЫХ 
В ТАТАРСТАНЕ НА ТРАССЕ М-12 «ВОСТОК»
МФЗ ТЕПЕРЬ РАБОТАЮТ 
Последняя открылась на 778-м километре магистрали по на-
правлению на Москву, сообщил вице-премьер РФ Марат Хус-
нуллин. В этих многофункциональных зонах расположены ав-
тозаправки, магазины, пункты обслуживания, места отдыха. 
Сейчас на трассе М-12 от Москвы до Казани работает уже 21 
многофункциональная зона. До конца года на территории Чу-
вашии и Нижегородской области планируется открыть еще 3.
Федеральная трасса М-12 проходит по территории 9 регио-
нов, в том числе Татарстана. Общая протяженность магистрали 
от Москвы до Тюмени должна составить около 1960 киломе-
тров. 21 декабря прошлого года был открыт участок трассы от 
 Москвы до Казани протяженностью 810 километров. Строи-
тельство М-12 ведется по национальному проекту «Модерниза-
ция транспортной инфраструктуры».

ПЕРВЫЕ 20 ГАЗОМОТОРНЫХ АВТОБУСОВ 
«НЕФАЗ» ПОСТУПИЛИ В КАЗАНЬ
По городу ежедневно курси-
руют 600 автобусов, причем 
треть из них нуждается в заме-
не, проинформировала пресс-
служба мэрии Казани. При 
поддержке Раиса РТ Рустама 
Минниханова на средства из 
республиканского и городско-
го бюджетов будет закуплено 
157 машин.
Автобусы «НЕФАЗ-5299-40-57» 
работают на газовом топливе. 
В каждом установлено 10 га-
зовых баллонов – на 2 больше, 
чем было в предыдущей сборке. Это позволит водителям отра-
батывать смену без дозаправки. Для безопасности предусмот-
рены датчики утечки газа.
Новый автобус рассчитан на перевозку 96 человек. Там есть 
место для инвалидных колясок, выдвижной пандус. Салон обо-
рудован кондиционерами, шумоизоляцией, кнопкой вызова 
водителя, USB-розетками. Поступившие «НЕФАЗы» уже вышли 
на линию.

картина дня

Новый глава 
в нефтяном 
краю
Марат Гирфанов назна-
чен исполняющим обя-
занности руководителя 
исполкома Лениногор-
ского района. Решение 
было принято на вне-
очередной сессии рай-
совета, где участвовал 
руководитель Админи-
страции Раиса РТ Асгат 
Сафаров.

В начале заседания гла-
ва Лениногорского района 
Рягат Хусаинов сложил с се-
бя полномочия в связи с из-
бранием депутатом Госсове-
та РТ седьмого созыва. Асгат 
Сафаров поблагодарил его 
от имени Раиса Татарста-
на и Госсовета РТ за актив-
ную и плодотворную рабо-
ту, а также вручил ему госу-
дарственную награду – ме-
даль «100 лет образования 
ТАССР». Одновременно в от-
ставку подала руководитель 
исполнительного комитета 
района Зульфия Михайлова. 

Затем Асгат Сафаров 
представил депутатам кан-
дидатуру Марата Гирфанова 
на должность исполняюще-
го обязанности руководите-
ля исполкома: «Управленче-
ский опыт и человеческие 
качества позволят Марату 
Нилевичу эффективно ру-
ководить районом».

Он выразил надежду, что 
все процедурные вопросы 
будут пройдены и что Марат 
Гирфанов возглавит район, 
получив поддержку депута-
тов райсовета и населения.

Марат Гирфанов родился 
в 1980 году в поселке При-
полярном Республики Ко-
ми, окончил Казанскую го-
сударственную архитектур-
но-строительную академию. 
Он занимал должности за-
местителя директора по 
строительству ООО «Спец-
промстрой», ведущего спе-
циалиста Юго-Восточного 
зонального отдела Госарх-
стройнадзора РТ.

С 2007 года Марат Гир-
фанов работал в исполкоме 
Альметьевского района. Был 
заместителем начальника 
отдела строительства и свя-
зи, начальником этого от-
дела. В 2012 году назначен 
руководителем исполкома 
Альметьевского района. А в 
сентябре 2021 года стал за-
местителем главы Альметь-
евского района.

назначенияв парламенте

Объединиться на благо республики
Седьмой созыв Госсовета Татарстана избрал Председателя и поделил портфели

На земле и под землей
В мэрии Казани отчитались 
о подготовке к саммиту БРИКС

 ВО ВТОРОЙ РАЗ РОДИЛИСЬ ДВОЙНЯШКИ в семье Алёны и 
Асхата Гильмуллиных, живущих в Лаишевском районе. Де-
вочка Азалия и мальчик Адам появились на свет 11 сентяб-
ря. За 9 лет до этого у пары тоже родилась двойня: мальчик 
Салават и девочка Аиша.

 ВЫПУСТИЛИ НА ВОЛЮ после выздоровления ястреба- 
перепелятника в Бугульминском районе, о котором писала 
«РТ» в номере от 14.09.2024. Напомним: птицу нашла жи-
тельница Бугульмы, у пернатого хищника было сломано 
крыло. Сотрудники Госкомитета РТ по биоресурсам выхо-
дили ястреба, сообщили в пресс-службе ведомства.

 НАСМЕРТЬ ЗАДАВИЛ ЧЕЛОВЕКА и скрылся с места проис-
шествия водитель фуры на проспекте Мусы Джалиля в На-
бережных Челнах, проинформировали в автоинспекции го-
рода. 52-летний водитель грузовика DAF с полуприцепом 
Kel-Berg, двигаясь в сторону улицы Магистральной, наехал 
на 49-летнего пешехода, который по непонятным причинам 
лежал на дороге. Водитель позднее был задержан.

 ПОГИБ ВО ВРЕМЯ ПОЖАРА в частном доме в переулке За-
речном Лениногорска 67-летний мужчина, рассказали в 
ГУ МЧС России по РТ. В момент прибытия спасателей го-
рела кровля дома на площади 45 квадратных метров. По-
жар был потушен за несколько минут. По предваритель-
ным данным, причиной трагедии стала неосторожность 
при курении.

окружающая среда

Средний Кабан 
нужно спасать
Профессор КФУ написала книгу, 
посвященную озерам Казани

Столица Татарста-
на благодаря под-
готовке к самми-
ту БРИКС получи-
ла возможность 
зайти  на объекты, 
которые не пред-
усмотрены целевы-
ми программами. 
В итоге в Казани 
не только навели 
внешний лоск, но и 
провели работы на 
самых проблемных 
участках, в том чис-
ле на инженерных 
сетях. Об объемах 
сделанного доло-
жили на заседании 
в исполкоме города.

инфраструктура
Владимир СОЛОВЬЁВ,
председатель Союза 
журналистов России:

Татарстан может 
служить примером 
для многих регио-
нов России в части 
сохранения родного 
языка. В республи-
ке есть большое 
количество СМИ для 
жителей всех воз-
растных категорий, 
которые владеют 
татарским языком. 
На детском телека-
нале «Шаян-ТВ» дети 
переводят на татар-
ский язык известные 
мультфильмы.Далее – на стр. 7 Далее – на стр. 3

футболкультурабизнесактуально
Сегодня «Рубин» 
в Казани сыграет 
со столичным 
ЦСКА

Литературный 
форум БРИКС 
пронесся 
по Татарстану

«Вышитое 
счастье» привело 
самозанятую 
к победе

Республика 
в целом готова 
к отопительному 
сезону
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Далее – на стр. 2

Егор НИКИТИН, «РТ»

Никита ИВАНОВ
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